

El Instituto de Alajuela clausura sus labores

Por galante invitación del profesor don Luis Dobles Segreda, nos trasladamos a la ciudad de Alajuela para asistir al acto público con que el colegio de aquella ciudad clausuraba sus tareas de 1920. Llegados desde la mañana nos fué permitido visitar el edificio del Instituto.

Plausible voto es el que dirigimos al Director del plantel por su empeñosa tarea de reforma material de la casa, que poco a poco va siendo transformada y va adecuándose al objeto. El Gobierno ha ayudado en la tarea despañosamente por la carencia de recursos pero ya se puede palpar lo realizado hasta la fecha: el interior se ha transformado, se han hecho pisos nuevos, cielos, salón de actos y pintado todas las paredes; en un patio contiguo se está construyendo un local donde será montado un gimnasio moderno; además se hace una magnífica pila de natación.

Exposiciones

En dos departamentos de la planta alta estaban expuestas las labores de trabajos manuales, pinturas, costura y bordado. Fueron visitados por numerosas personas y todos los visitantes encomiaron muy justamente la tarea cumplida por la intución en este aspecto.

Los concurrentes al acto.

Como se anunció anticipadamente un tren especial condujo a la ciudad de Alajuela los distinguidos invitados de esta capital.

El señor Presidente de la República había llegado desde por la mañana en el tren ordinario de las diez.

En el especial hicieron su viaje los señores profesor don Miguel Obregón, Secretario de Instrucción Pública, Lic. don Claudio González Rucavado Secretario de Gobernación, Ing. don Nicolás Chavarría Mora, Secretario de Hacienda y don Narciso Blanco, Secretario de Fomento; los Excelentísimos señores Dr. don Salvador Falla, Ministro Plenipotenciario de Guatemala, Dr. don Carlos Alberto Uclés, Plenipotenciario de Honduras, Dr. don Manuel Pasos Arana y Dr. don Ramón Castillo, Plenipotenciarios de Nicaragua, Dr. don Emilio Mathen, Cónsul General de Costa Rica en la Habana, Lic. don José Falla, Secretario de la Legación de Guatemala don Teodoro Picado h., Secretario de la Legación costarricense, Lic. don Alejandro Aguilar M., Representante del Liceo de Costa Rica, don Eduardo Zamora Ulloa Srío. del Liceo, don Andrés Boza Cano, don Ernesto Gómez U., diputado don José Guerrero, Dr. don Juan C. Serrano, don Asdrúbal Villalobos, representantes de los diversos diarios de esta capital, caballeros de ésta y de Heredia, y una gran cantidad de señoritas que fueron la nota gentil y florida de la concurrencia. Casi todas estas personalidades tomaron asiento en el estrado, así como el Gobernador de la provincia Ing. don Eusebio Rodríguez. Lic. don Juan R. Arguello de Vars, Sr. Cura Presb. Zúñiga, don José Aguilar Soto, cuerpo de profesores del Colegio, alumnos graduados en años anteriores y ayudantes del señor Presidente coronel Arguello y capitán Yglesias.

El acto.

Se efectuó en el Teatro Municipal, adornado para el acto que revistió carácter puramente académico.

Sentimos realmente la escasez de espacio por no poder dar del hermoso acto una reseña que sea digna de la seriedad que tuvo. A la salida del mismo no se oyeron sino frases de alabanza para el Instituto.

Concurrieron todos los alumnos. Es de notarse, y esto llamó poderosamente la atención, la profunda disciplina de los educandos del plantel: nadie interrumpió ni con leves cuchicheos, el silencioso recogimiento necesario en la ceremonia. Los números de canto fueron ejecutados con absoluta limpieza puestos todos los alumnos de pié de la manera más correcta y ordenada. El mejor elogio que se pueda hacer al plantel está hecho en estas palabras.

Labor realizada.

El profesor Dobles Segreda leyó párrafos de su informe: los discursos que siguieron hicieron elogiosa referencia a este informe; y es que, escrito en bella manera elegante y sencilla, es desde el principio al fin surtidero de ideas en torno al problema de educación, ideas que puestas en práctica han llevado al Instituto a la envidiable posición que ocupa entre los centros similares del país. Con gusto, ya que la importancia de la exposición del profesor Dobles Segreda lo merece y lo reclama, en edición próxima nos referiremos a él y le haremos un comentario un poco más reposado que el que aquí pudiéramos, enmarcados en ligera crónica.

Palabras del Sr. Presidente

A raíz de la repartición de los premios y diplomas, el Sr. Presidente de la República hizo una bella alocución: tres fueron las ideas dominantes de su discurso: la mujer, el patriotismo y la verdad. La concurrencia acogió con entusiásticos aplausos las bellas frases del señor Presidente Acosta.

El premio de Guatemala

El Director del Instituto puso en manos del Excmo. señor Dr. don Salvador Falla las sumas de dinero obsequiadas por el Honorable don Faustino Padilla quien estuvo en Costa Rica representando a Guatemala, y destinadas a ser repartidas en esta ocasión a los mejores alumnos. El Dr. Falla puso en manos de los premiados la suma acordada en monedas de oro de veinte dólares. Y luego hizo un hermoso discurso en que se sintió palpar un alma joven que tiene plena visión del porvenir y de la modernidad. Los premiados fueron: Ofelia Rodríguez, Antonio Ortiz, Ovidio Salazar y José C. Bogantes.

Los premios de L' Alliance Francaise

Asimismo, el Excmo Dr. Uclés por recomendación del Instituto puso en manos de los premiados señores don Antonio Ortiz, señorita Marta Saborio y don Franklin Cuevas, los premios obsequiados por L' Alliance Francaise de París a los alumnos más aprovechados en francés. Como premio a la conducta el Instituto obsequió un libro a la alumna de primer año Srta. Carmen Muñoz.

Más detalles

El profesor don A. Aguilar Machado pronunció un discurso en representación del Liceo de Costa Rica.

El Lic. don Aurelio Salazar habló en nombre de los alumnos graduados en años anteriores y el señor don Antonio Ortiz en nombre de los nuevos bachilleres.

El Municipio de la ciudad don José Aguilar leyó un conceptuoso discurso en que haciéndose eco del sentir de los padres de familia alajuelenses felicitó al Director del Instituto por la marcha que ha sabido imprimirle.

Marta Saborio cantó con su voz dulcísima la canción española «Lolita», de Peccia que fué muy aplaudida.

A las seis de la tarde concluyó el acto y minutos después regresó el tren con los asistentes capitolinos.

Aerogramas

BERLIN, 19.—Como el tiempo para entregar voluntariamente las armas ha expirado, la comisión alemana de desarme ha ordenado el principio de pesquias militares en cada casa de Alemania.

BUENOS AIRES, 19.—Una gran parte de la ciudad de «La Valle» fué destruída por un terremoto. Hubo diez muertos y más de veinte heridos.

WASHINGTON, 19.—El capitán William A. Noffitt, antiguo Comandante de la Estación de los Grandes Lagos y del buque de guerra «Mississippi», fué nombrado director del servicio naval de aviación.

ATENAS, 19.—Constantino llegó a ésta ayer.

Chic de París

Frente al Banco Anglo Costarricense, a un cómodo local que ahora se ve coqueto a fuerza de la elegancia de lo que allí se expone, se ha trasladado la tienda de doña Odilia de Bremaud. Parece que un San Nicolás de manos generosas hubiera pasado por allí derramando lo más lindo de su tesoro de juguetes y los hubiera dejado allí para regocijo de los visitantes. Hoy hablamos de los juguetes, otro día nos referiremos a los elegantes sombreros que son la última creación de la moda parisienne.

Se quejan los vecinos

Muchísimas personas que viven en la calle que conduce al Hospicio de Incurables, barrio de Aranjuez, se han acercado a nuestras oficinas a ponernos la queja de que no tienen servicio de basura, a pesar de pagar cumplidamente los impuestos.

Nosotros trasladamos esta queja al Municipio, en la confianza de que será atendida.

Cablegramas (SERVICIO HAVAS)

BURDEOS, 19.—La nueva estación inalámbrica «La Fayette», fué inaugurada por el señor Descamps, Subsecretario de Estado en el Departamento de Correos y Telégrafos.

PARIS, 19.—Las Cámaras adoptaron, como de interés general, por 417 votos contra 188, el proyecto de ley que reorganizará los ferrocarriles.

BURDEOS, 19.—A la inauguración de la Estación Inalámbrica «La Fayette», asistió el Almirante Americano Thomas Mac Runder, ataché naval en la Legación de los Estados Unidos de Francia.

lea nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

LA MEJOR
Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas
(Establecida en 1907)
No emplea TAPAS USADAS
Juan Luis Campos
TELÉFONO 190 -- APARTADO 935

Congreso Constitucional El vuelo de ayer

Se abrió la sesión a las 3 y 25.

Leída el acta de la sesión anterior se aprobó y firmó.

Se puso en segundo debate el proyecto para crear a varias villas en ciudades.—Se aprobó.

Proyecto para asimilar al grado de Generales de Brigada a varios militares para que formen el Consejo de Guerra que ha de juzgar al ex-Ministro de Guerra Federico Tinoco Granados. Aprobado en segundo debate.

Se dió lectura al Contrato del Ferrocarril al Guanacaste.

Se aprobó el primer inciso. Después de una larga y acalorada discusión fué reformado y aprobado el segundo inciso.

Aprobado el inciso tercero, se suspendió la sesión a las 5 de la tarde y se continuará la discusión de los demás incisos en la sesión próxima.

La Velada de Melico y Nicolich

El Teatro América estaba el sábado pasado casi lleno de concurrentes. Demostración era ésta de que a Melico y compañeros se les quiere bien y se les admira y de que había verdadero deseo de escuchar a tan excelentes artistas.

Salazar, Nicolich y Ferrer, el maestro director y concertador, supieron corresponder con creces a las esperanzas del público, pues todos ellos alcanzaron verdaderas ovaciones de aplausos entusiastas y ardientes.

La parte de «Pagliacci» que desempeñó Melico y la de «Fausto», de Nicolich, fueron las sobresalientes.

Longino Soto ejecutó el «Ave María» de Schubert de manera magistral.

Para todos nuestras felicitaciones más sinceras.

Espantoso crimen en Sardinal

Depositado en Sardinal, el 19 de diciembre de 1920.

Recibido en San José, el 19 de diciembre de 1920.

A DIARIO DE COMERCIO.

Ruégoles dar publicidad en su buen periódico al siguiente telegrama: En lugar llamado los Robles camino a Liberia antes de llegar a las Meonas, fué encontrado el cadáver de un hombre, con la cara horriblemente desollada, el pelo recortado, sin más vestido que la camiseta y saco, cuya muerte fué ocasionada por un balazo en la espalda. Se cree que la víctima sea la persona de don Martín Calderón vecino de Puntarenas, persona distinguida y apreciada por todos los que lo conocimos, quien venía de regreso de las fiestas cívicas de Liberia portando una regular suma de dinero, pues era comerciante ambulante. Dios ha de querer que no sea el amigo Calderón el conocido de nosotros.

Las fieras humanas que cometen esta clase de crímenes merecen todo el castigo de la ley y en la otra vida las penas eternas. No dudamos que las autoridades que conocen del esclarecimiento de los criminales sea muy activa y sucesivamente limpien lo que puedan de todos los asesinos de los cuales está pendiente la vida de muchas personas.—Corresponsal.

lea nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

LA GRANJA JOSE RODRIGUEZ M.

Nuestras ventas son al tipo de cambio del 300

Finqueros de Cacao

Es un crimen que ustedes regalen el Cacao en Limón, habiendo quien pague buenos precios en San José.

Entenderse con JOSÉ RODRÍGUEZ M.—Apartado 256.

Del 1º de Diciembre en adelante, venderé el CACAO MOLIDO a ₡ 50-00 quintal.

Hoy volarán los Aereoplanos anunciando la FAMOSA
¡¡REALIZACION!!

en la Tienda LA GRAN SEÑORA

200,000 se realizarán HOY en la Tienda LA GRAN SEÑORA, en toda clase de géneros, desde Jersey, Piel de Seda, Crespones, Goal, Siffon, Gargott, etc., hasta la triste manta baratísima.

Esto se llama REALIZACION, en que tiene tanto derecho el rico como el pobre a estrenar, porque los precios son parecidos a los del año de 1914.

Imitada por Todos

CERVEZA TRAUBE

Igualada por Ninguno

Vida Anecdótica de don Alfonso XIII

VIII

Sería mi labor interminable, si mencionase todas cuantas anécdotas y episodios pueden contarse de Don Alfonso XIII, pero no me parece oportuno el aumentar el número de artículos dedicados a este asunto. Con el presente trabajo daré por ultimada la tarea que con tanto gusto me impuse, y quizás, si Dios me ayuda, en el folleto que en breve plazo he de publicar, ampliaré algunas notas, que sólo he indicado someramente, pues, siempre he tenido la idea de que el carácter distintivo del artículo periodístico ha de ser la brevedad.

La guerra europea presentó a nuestro monarca bajo el aspecto de un consumado diplomático, a la par que enérgico gobernante. Cuando las pasiones de unos y otros se desataban furiosas, cuando los partidos políticos enarbolaban su bandera de simpatía, bien por los aliados, bien por los alemanes, don Alfonso permaneció perfectamente ecuánime, sin dar oídos a las sugerencias de nadie, pulsando la opinión de la Nación entera, que era franca y decididamente neutral, como lo puso de relieve el pueblo de Madrid en la gran manifestación que tuvo lugar en la Puerta del Sol, y en la que al atravesar don Alfonso por entre la inmensa muchedumbre, fué saludado con los gritos de ¡Viva don Alfonso! ¡Viva el Rey! ¡Viva la Neutralidad!

Sin embargo, el Rey, celoso guardador del honor patrio, preparó al país de una manera efectiva, teniendo el ejército, la marina y las costas en un perfecto estado de instrucción, armamento y defensa, contra cualquier golpe de mano. Las actas de la junta de defensa, presidida por don Alfonso, dirán algún día cuál fué la actuación del Rey en tan críticos momentos, y jamás retrocedió en el camino emprendido, ante reclamaciones más o menos enérgicas o promesas más o menos capciosas.

Más a todos los méritos de don Alfonso, con ser muchos, domina su actuación caritativa y humanitaria en la terrible lucha que ha azotado la Europa. No hubo una sentencia de pena capital en cualquiera de las naciones beligerantes, en que el rey de España no interviniese solicitando el indulto del condenado; y en muchos casos, fué atendido su ruego; y logró conservar la vida de muchos desgraciados.

Pero aún hizo más; en la planta baja del Real Palacio, montó una oficina

con empleados numerosos e idóneos, que se encargaba de averiguar el paradero de los soldados y oficiales de todos los ejércitos combatientes, y de los cuales no tenía noticias las familias. Merced a este trabajo de investigación dirigido por don Alfonso en persona, muchas madres, esposas e hijos, supieron con certeza si los seres queridos, vivían, habían muerto, en qué lugar se encontraban prisioneros o en qué hospital yacían heridos o enfermos; ninguna carta quedó sin respuesta y muchas de ellas fueron contestadas por la propia mano del soberano, el cual muy de mañana entraba en la oficina enterándose y despachando personalmente los asuntos. ¡Cuánta bendición! ¡Cuántas frases de efusivo reconocimiento llegaron a Palacio! Cuántos corazones agradecidos hicieron votos por la prosperidad del bondadoso monarca!

Por cierto que cuando los alcaldes de todos los pueblos de la Península se reunieron, y acordaron se otorgue a don Alfonso la gran cruz de beneficencia, como premio a su altruismo, el rey aceptó el honor que se le confería diciendo «que lo que había hecho no merecía recompensa», ¡Laudable ejemplo de modestia por desgracia poco frecuente!

Conforme indiqué en los comienzos de este artículo, doy por terminada mi labor. Tal vez, si EL DIARIO DEL COMERCIO, me sigue otorgando su galante hospitalidad, escribiré algo sobre los hombres políticos que han culminado en el reinado de don Alfonso XIII, semblanzas que podrán servir de complemento a la vida anecdótica del Soberano Español. Por ahora sólo me cumple el decir, que el amor a la patria que me vió nacer, ha sido el único quizá de mi modestísimo trabajo. Puede que jamás don Alfonso se entere de que un español tan lejos de su país natal ha tomado la pluma para con verdadero atrevimiento decir algo, en esta tierra de Costa Rica en que tanto se quiere a la madre España, de un rey bueno, noble y caballero. No espero pues, nada, y el haber cumplido con lo que creo un deber, será mi única recompensa. ¿Qué mayor premio puede haber, que la satisfacción de la propia conciencia?

JOSÉ FIGUER DEL VALLE

Alajuela, diciembre 1920.

El Ministro de Guerra y la Confederación de Trabajadores

San José, 16 de diciembre de 1920.

Señor don José Ramón Mesén

Secretario de la Confederación General de Trabajadores

Pte.

Muy estimado señor:

He recibido con verdadera simpatía su interesante comunicación de 15 de los corrientes en que me comunica el acuerdo de la Confederación tendiente a prestar al Gobierno su respaldo moral y material con motivo de todas aquellas medidas que disponga para hacer efectivas la persecución de juegos prohibidos en todos los momentos y muy especialmente durante las próximas fiestas cívicas. Cree la Secretaría de mi cargo que es digna de toda estimación la resuelta actitud de ese Centro porque de este modo las asociaciones obreras toman una beligerancia eficaz en las cuestiones que si afectan entrañablemente a los verdaderos intereses sociales que defienden, y al declararlo así me es muy grato poder manifestar que el Gobierno está firme-

mente dispuesto a hacer que se practiquen las leyes en lo que respecta al asunto que motiva el altruista celo de la Confederación General de Trabajadores.

Al agradecer el interesante apoyo que esa Institución ofrece al Gobierno, aprovecho la ocasión para protestarle por el estimable medio de usted las muestras de mi cordial simpatía y de mi alta estima. Atto. servidor.

AQUILES ACOSTA

Con gusto reproducimos la anterior comunicación que es la respuesta que da el señor Ministro de Guerra de Costa Rica a la nota que le envió la Sociedad Federal en días pasados. Fuera de todo comentario está la actitud de la Sociedad; el paso revela que en aquél gremio una alta idea de renovación y de mejoramiento se abre paso; el centro de los obreros capitolinos dedica, de una manera encomiable, sus actividades en un sentido cuya trascendencia apenas si sospechamos; ese afán de mejorar las condiciones de quienes por luengos años han ido viviendo con una peregrina idea de la renovación, con una apenas insinuada preocupación por mejorarse, ahora se cristaliza en estos movimientos. El

DIARIO DEL COMERCIO, en cuya casa el obrerismo y toda hermosa idea de bien social siempre han tenido un campo, se complace en felicitar de manera cordial a la Sociedad Federal de Trabajadores por su iniciativa y al señor Ministro de la Guerra por su promesa de apoyo en una obra tan bien encaminada.

Resultan pálidas

Las descripciones de las atrocidades que há realizado en Rusia el bolshévismo, que nos llegan por los cables y las noticias de los periódicos.

Para formarse cabal idea de las crueldades y desmanes de la revolución rusa, precisa ver la colosal película *La garra bolshéviq* estrenada con éxito asombroso en el *Teatro Variedades* la noche del domingo último.

Es una serie de cuadros tóricos que impresionan profundamente. Muchas personas se quedaron sin localidad; pero la empresa, con muy buen acierto, ha dispuesto para hoy una exhibición extraordinaria de tan emocionante cinta.

La Gran Señora, PONCHE IDEAL

Dr. Joaquín Berrocal

PARTICIPA A SU CLIENTELA

que ha abierto su

Oficina Profesional

EN LA

Cuesta de Moras

frente al Dr. don Ramón Zelaya.

Teléfono No. 224

Jardinería LA FLORIDA

Teléfono 604

GIROS SOBRE NUEVA YORK y Moneda Americana

Compran y Venden Atmetilla Hnos.

Teléfono 447 - SAN JOSE - Apartado 14

CARNAVAL

Se hace saber al público que el Comité del Carnaval ha dispuesto lo siguiente:

1º—Que el último escrutinio se verificará el 24 de Diciembre próximo, a las 10 p. m. en punto, y que después de esa hora no se recibirán cupones para nadie.

2º—El derecho de inscripción será libre para carrozas, vehículos, disfraces, etc.

Para otros informes, dirigirse al «Comité del Carnaval». Apartado N° 1114. - San José.

AL COMERCIO

Tengo el gusto de anunciar al Comercio que de nuevo acepto órdenes para pedidos de Gasolina WICO y Canfin LUZ SUPERIOR. Para más informes, en mi oficina: **Altos del Banco de Costa Rica.**

H. T. PURDY, Agente de la «West India Oil Company».

GASOLINA - CANFIN - ACEITES LUBRICANTES - GRASAS - PARAFINA

NOTA: Tengo Canfin «Luz Superior» en Puntarenas para entrega inmediata.

DE INTERES PARA LOS EXPORTADORES

EL BAZAR DEL MERCADO de don José Esquivel

ha recibido una gran cantidad de SACOS PARA CAFE, en tamaños de 28" X 44" y de 28" X 40" legítimos de Calcuta, y de doble costura, que está realizando a PRECIOS DE QUEMA.

Estos sacos son también a propósito para empacar cereales, frutas y cacao.

AMBOS MUNDOS URIBE & PAGES

Ofrecemos un gran surtido de Ropa interior fina bordada para señoras.—Pañuelos bordados finos.—Encajes y bordados finos y ordinarios.—Casimires ingleses.—Géneros de lana para señora.—Etamines suizas de superior calidad.

Confites Ingleses, Americanos e Italianos

Todo: a Precios Bajos

GENEROS, ABARROTOS y LICORES EN GENERAL

Westinghouse

APARATOS ELECTRICOS PARA TODOS LOS FINES

Esta marca de fábrica es el sello de garantía de todo equipo eléctrico verdaderamente digno de confianza.

Una Institución Internacional

La facultad mecánico-eléctrica de la WESTINGHOUSE, su inventiva, acción investigadora y cuidadoso trabajo manual, son hoy más que nunca los mayores factores del progreso eléctrico mundial.

Porque la WESTINGHOUSE ELECTRIC ha tenido la fortuna de alcanzar buen éxito en sus propósitos de imprimir a sus productos algo de los ideales y principios de la Institución, como son los de:—

Marchar siempre a la cabeza en el desarrollo progresivo de la industria eléctrica;

Inventar toda clase de aparatos que reduzcan al mínimo el costo de producción y distribución de la corriente eléctrica;

Fabricar aparatos adecuados a todas las necesidades humanas que funcionen con la mayor economía posible de corriente eléctrica;

Proteger todos estos productos con la absoluta seguridad de su buena calidad y larga duración, dentro de un acertado empleo y un servicio cuidadoso.

Estos principios han cimentado grandes negocios en todo el mundo con más de 300,000 artículos distintos que inventa, fabrica y distribuye la WESTINGHOUSE ELECTRIC, desde la locomotora más gigantesca, los generadores y motores más poderosos, hasta los más pequeños artículos de uso corriente que hacen menos laboriosa la vida doméstica.

Westinghouse Electric International Co.

165 Broadway, Nueva York, E. U. A.

Dirección cablegráfica: Wemcoexpo, New York

Este espacio está destinado a mostrar periódicamente un nuevo aspecto de una de las grandes instituciones eléctricas del mundo.



Estos disgustos y pérdidas, SE EVITAN por medio de la



Caja Registradora National

A. T. HARRISON, AGENTE

El por qué soy unionista

Mi actitud como Regidor Municipal ante el magno problema de la Unión Centro-Americana.

Todos los seres tienen derecho a pensar en el vasto campo social en que viven, y ello la consecuencia lógica de las íntimas convicciones que se sustentan. ¿Por qué el que no piensa, no medita ni reflexiona y hace estudios ligeros de las proposiciones llamadas a resolver? Sin meditarlas, demuestra prácticamente un teorismo, sin base, afeante, lleno de prejuicios, reflejo de errores e ignorancia.

Puede considerarse el pensamiento, como el fluido potencial que se transmite llevando como factores la satisfacción de los afectos que dieron origen a la formulación mental. Como consecuencia hay pensamientos que se constituyen en poderes sugestivos, que los seres analizan ya individual como colectivamente. Todo pensamiento puesto al servicio de la patria o en bien de la humanidad ha dejado en el severo ciclo recuerdos imperecederos. Cristo por redimir a un mundo, la cruz fué su calvario; Galileo, pagó con la hoguera su genio de investigador, sentencia de un senáculo fanático que desconocía las palabras del Gran Pensador. «Y sin embargo se mueve». Colón, genio soñador refutado por el desdén de los hombres había de legarnos una raza que hoy nos une a través de los mares y de las épocas. Pues bien, demostrado ligeramente la revelación del Genio y la implantación de un credo, ¿qué puede pensarse? Que los hombres han condenado a los mismos hombres por sus ideas, ya por egoísmo, por errores o por ignorancias.

Hoy al aprestarme en formar parte del conjunto que enarbola la bandera de la Federación no lo he hecho, por imitación de asemejarme en igual pensamiento a los hombres de talento, mi actitud Centroamericanista, ha sido declarada ya en la Municipalidad de San José el 4 de Octubre del presente año, y transmitida a Guatemala, cuando la mayoría de nuestro Ayuntamiento, negóse a hacerse representar en aquel Congreso de Municipalidades, desatendiendo la invitación altiva y patriótica que el pueblo hermano le hacía y la que creo ha sido ya del dominio público.

No siendo mi intención herir desde las columnas de la prensa, a mis compañeros Municipales, declaro que las ideas de ellos las respeto, como de igual manera les correspondió a ellos hacer con las que sustentó: razón por la cual he traído a colación el por qué de encontrarme ante el magno problema unionista principiendo por exponer mis pensamientos ante el infundado temor de la unión. Unión es fuerza dice el feliz aforismo de Bacon, pues si unión es fuerza no a la manera como la interpretan algunos pensadores y los que la constituyen como fuerza bruta. ¿Por qué vacilan algunos espíritus en su interpretación lógica y razonada? ¿No vemos que la disgregación de Costa Rica, si ella persistiera en mantenerse aislada ante el problema unista que se agita en el Istmo, contribuiría a destrozar la génesis que por abolengo sustentamos? No permita el cielo que nuestra indiferencia vacilante, taciturna, sea el patrimonio en donde las Águilas Mercenarias vengan a posarse en un futuro intempestivo que azotará esta América que por desgracia ha sido conquistada en parte, bajo la influencia diplomática del dólar. Atinar es preveer.

La silueta imperialista denunciará ante el mundo el año veintiuno la arrogancia de su poderío y en su desenvolvimiento arrollará una nueva ola de sangre; entre dos pueblos que se odian, vendrá a reflejarse como consecuencia lógica la intervención de un poder extraño, y la pobre América desunida a merced del más fuerte, mirará con terror el atropello de sus instituciones conformándose con llorar como mujeres, lo que no han podido vengar como hombres: SU DIGNIDAD.

Hoy no se puede discutir las triquiñuelas de entre casa, ellas valen poco o nada, no se debe meditar si somos

cinco banqueros en estado ruinoso, no se debe levantar el clamoreo ante la opinión pública para asestar golpes de premeditación política, afeando las ideas del siglo, que son: «Amos los unos a los otros.» No debía de censurar la actitud de un Jurisconsulto retirado a la que el tiempo le dió nombre y prestigio porque nuestra labor debe ser de cultura y armonía, pero su opinión va acogiendo sin la meditación necesaria siendo la toga con que se cubren algunos de nuestros compatriotas, enorgullecidos de su altivez, discerniéndose a su mejor antojo, dando margen a interpretaciones de menor cuantía y dejando a la postre el serio problema de la Unión Centro Americana.

Nosotros creemos que deben despojarse de esos prejuicios temerarios que condenamos, y abordar la cuestión bajo el aspecto más real, llevando la convicción a quien nos lee, que los que hoy sustentamos esta idea llevan como lema, honor, convencimiento y dignidad, y se aprestan a cumplir su cometido llevando la verdad a los corazones, soñando en la grandeza de la patria y cumpliendo fielmente su propósito que descentraliza fronteras, estrecha nuestros vínculos comerciales, modifica presupuestos, encamina los pueblos a mayor grandeza, mantiene la superioridad de nuestra Autonomía ante el mundo que hoy mira nuestro pequeño terruño ignorando casi que existimos y apreciándonos ridículamente; y ante todo contribuiría esa unificación confederativa a la relación mutua de los obreros centroamericanos que están en la obligación de consolidarse para que del continuo acercamiento vengan las mejoras y demandas del conjunto y puedan justificarse las tendencias de un socialismo científico, que razona, medita e infunde respeto y consideraciones. Los pueblos ya no pueden vivir en un aislamiento localista, se buscan los unos a los otros a igual que los seres, porque sus necesidades e intereses están ligados, se aprestan en una cordialidad de amor y armonía haciendo desaparecer el antagonismo sembrado por Caciques ambiciosos que han mancillado su nombre a igual que al de la patria.

Hoy es otra época distanciada mucho de nuestros primeros días del siglo, observándose que las utopías soñadas son la realidad del presente; nótese que la evolución es mundial, la que saliendo de su órbita común va agitando las conciencias y conmoviendo los cerebros. Ya no habrán tiranías que imperen contra la razón y que asesinen a los pueblos. Cesará el caudillaje secretarista y brillará como todo lo que es puro una aurora de libertad, en nombre de Justicia. Los pueblos interpretando la Ley, mirarán con desprecio a los magnates oportunistas que predicán la igualdad y pisotean la libertad.

Los que hoy nos llaman idealistas, soñamos en esa gran patria que abrigamos los centroamericanos a la cual le rendimos tributo de grandeza y patriotismo y ante todo mantenemos la homogeneidad de la raza recordando nuestra madre patria España. Así SONAMOS LOS IDEALISTAS DE LA UNIÓN CENTROAMERICANA.

ANÍBAL AMADOR G.

DE ULTIMA HORA

Ya no volarán los aviadores

Se vende una de las mejores propiedades de San José, casa ocupada por don Enrique Velázquez y casa ocupada por el doctor Emilio Echeverría, ambas propiedades se comunican y tienen un fondo común de 100 varas. Punto inmejorable para hacer un hermoso pasaje. Quien tenga interés puede hacer propuesta en esta a don Enrique Velázquez y en Limón al doctor M. A. Velázquez.

Tarde de diciembre

A la hora en que el sol iba a morir, el crepúsculo teñía de oro el parque cuyo recinto comenzaba a dormirse; sentado en un banco vi pasar a Florita, risueña porque iba con Mario, el poeta. Aquella tarde de diciembre era la más dichosa para ella porque acababa de obtener el título de maestra en el Colegio de Señoritas.

De tarde en tarde la vefa pasearse en el parque con el poeta sonriente siempre. Tenía rojo de cerezas maduras en los labios, promesas de infinito amor en las miradas y seductoras curvas en las formas.

Me encontraba una mañana en este mismo parque. La aurora semejava un inmenso lirio albo; y contemplando el paisaje matinal, vi pasar a Florita con una bandada de parvulitos; estaba pálida por la muerte del joven poeta. Fuí a saludarla y me dijo: la esperanza que definen los poetas es un árbol en flor que se balancea mansamente al soplo de las brisas.

Y luego, de tarde en tarde, en la boca la oración, la vefa en el Cementerio, sobre la tumba del poeta poner frescas violetas y no era ya como una blanca azucena, sus ojos no eran tan bellos como antes: estaban marchitos por las lágrimas y por el recuerdo del poeta. Recordaba el alma de aquella tarde de diciembre.

Empezaba a declinar la tarde en el horizonte y era aquel el único lugar en donde su alma hallaba el olvido.

ALEJANDRO MATA GUEVARA

San José, Costa Rica.

Acabamos de recibir suelas de hule 'Portland' Sauma e hijos

Notas aclaratorias

El viaje escolar a Limón

Debido a la noticia dada por un diario de esta capital, infundada por cierto, acerca del contratiempo sufrido por los escolares que estuvieron hace poco en Limón, de paseo, la señorita Directora se ha acercado a nuestras oficinas para ponernos al tanto de la verdad de las cosas.

A Limón llegaron los alumnos de V Grado de la Escuela que dirige don Luis Cartín. Al día siguiente, las alumnas de la Escuela que está a cargo de la Sta. Ester Silva, quienes se hospedaron en el Hotel Londres, siendo muy bien atendidas por el propietario, y para mayor facilidad, dormían en la casa de la Escuela.

La Junta de Educación obsequió a todos los alumnos, niños y niñas, con un refresco en la vecina isla de La Uvita, el cual estuvo espléndido; pero cuando se acercó la hora del regreso, se desató un tempestuoso aguacero, y fué preciso trasladar a los niños por secciones, en lanchas remolcadas por gasolineras. El primer viaje lo hicieron con toda felicidad; pero al salir el segundo grupo, unas cuantas varas lejos del muelle, se descompuso el motor, obligándose los niños a permanecer unas cuantas horas bajo la lluvia; pero después de un rato, los maquinistas lograron componer el motor, pudiendo entonces llegar al puerto, sin más contratiempos.

Con gran placer hacemos esta aclaración, a fin de desvanecer ciertas fantasías de tragedia que se formaron al rededor de este incidente sin importancia.

En todas partes, PONCHE La Gran Señora

Rafael Ajoy y Cía.

EN PUNTARENAS

La Tienda LA BOLA DE ORO
Ventas al por mayor y menor
Apartado N° 8 Teléfono N° 15

EN SAN JOSE

Un Depósito de Mercaderías
100 varas al Norte del Carmen
Apartado N° 1145 Teléfono N° 816

En la Fábrica DE PEINADOS, frente al parquecito del Sagrario, tiene Amelia de Peña su taller de costura, donde se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, como Perforados, Plisados, Bordados, etc. Buen gusto y a precios bajos.

CAFE Y CACAO MOLIDO

CONSULTE NUESTROS NUEVOS PRECIOS CONSIDERABLES REBAJAS

R. ODIO & Co.

Ferrocarril al Guanacaste

En ABANGARES vendo 350 manzanas de pastos, casa de habitación y de peones, como 200 cabezas de ganado vacuno y 25 caballar, a una hora de los minerales; lechería con contrato en las Minas, gran cría de cerdos, yuntas de bueyes y útiles de labranza.

Para precio y condiciones, con Salvador Bonilla en San José y con su dueño en ésta.

MANUEL CEBA

Las Juntas de Abangares, Noviembre de 1920.

PRUEBE Usted

el Aromático CAFE

y el Exquisito CACAO

de la Acreditada FABRICA de

Ricardo Dorado

Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor

Contiguo a "El Cometa"

Apartado No. 24 Teléfono No. 804

Agente exclusivo en Limón: MIGUEL BORRAS

Al Siglo Nuevo y Bazar de San José acaban de recibir cocinas eléctricas «Hughes.»

JOSE CHENG APUY & Cía.

Almacén de Primera Clase

EL MAS ANTIGUO DE PUNTARENAS

COBREROS,

Caldereros, Fontaneros, Mecánicos; Expertos en Ingenios, Beneficios, Máquinas estacionarias, Motores de Gasolina, Automóviles, Tractores y Plantas Eléctricas, ESPECIALISTAS en maquinarias a Vapor, ofrecen sus servicios en el Taller de su propiedad, antiguo Garage de Martin, Calle de la Estación al Pacífico.

CESPEDES HERMANOS.

LA ALHAMBRA

ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Pagés & Cía.

Tabaco Iztepeque. —Loza de toda clase. —Escobas para patio, extranjeras. — Cigarrillos «Susi» — Puros Habanos y Jamaica.

PINTURAS, ACEITES, AGUARRAZ

FRUTAS en su jugo, espárragos, jaleas, etc., donde ESCALANTE. Bajos del Hotel Washington.

Dr. ERNESTO SABORIO

DENTISTA AMERICANO

Despacha esquina opuesta al Banco Internacional. — Prontitud, esmero y precios módicos.

Muebles de junco y de madera, cortinas, loza y cristalería, llegaron ya Al Siglo Nuevo y Bazar de San José

MATEO FOURNIER Q.

DENTISTA

Oficina situada al costado Sur de la Catedral contiguo al HOTEL WASHINGTON. — San José.

LA GRAN SENORA

GENEROS DE FANTASIA

Sombreros de Paja y Stetson

FRUCTUOSO GARRIDO - Puntarenas

Scaglietti Sobrinos

AVISAN a su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de INGLATERRA un variado surtido de casimires:

CORTES PARA VESTIDOS - PANTALONES CHALECOS DE FANTASIA

ARTICULOS DE NOVEDAD PARA CABALLEROS

ULTIMA MODA

DE ITALIA, INGLATERRA, FRANCIA Y ESTADOS UNIDOS

CAMISAS - CUELLOS - CORBATAS

PIJAMAS - SOMBRILLAS PARA SEÑORAS

PAÑUELOS - PARAGUAS - BASTONES

CARTERAS - CORBATAS CON SU

RESPECTIVO PAÑUELO DE SEDA, ULTIMA NOVEDAD

Antes de efectuar sus compras para las próximas FIESTAS, visite nuestra CASA, seguro de que encontrará todo lo que desea un DANDY y a PRECIOS MUY CONVENIENTES.

W. R. GRACE & Co.

Importadores - Exportadores - Comisionistas

Arroz - Harina - Cemento - Gasolina

Papel - Ferretería - Abonos - Drogas

Productos Químicos - Géneros, etc., etc.

Agentes de la Cervecería:

Guatemoc, S. A., de Monterrey, México

Fabricantes de las renombradas Cervezas:

Carta Blanca - Bohemia - Monterrey

Agencia de W. R. GRACE & Co.

SAN JOSE DE COSTA RICA

Teléfono 769 - PASAJE DENT - Apartado 1076

El Gran Baratillo

de LA TIENDA AZUL durará hasta FINES DE DICIEMBRE

PARA FIESTAS, precioso surtido de vestidos para señoras y niños; sombreros, cintas, flores, juguetes y lindos regalos para Pascua.

Quien no haya podido hacerse sus estrenos para Fiestas, esté tranquilo, en «LA TIENDA AZUL» encontrará lo que desee. Recuerde que los precios de «LA TIENDA AZUL» siempre son los más bajos.

Teléfono 534 * Avenida Fernández Guell, San José * Apartado 291

“LA GEISHA”

CONFITERIA Y PASTELERIA
GRAN SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES

GIRALT & Hnos.

“LA FERIA”

GRAN CAFE RESTAURANT
CONCIERTO TODOS LOS DIAS. ESMERADO SERVICIO

Los funerales de Monseñor Stork

Ayer en la mañana, en la Santa Iglesia Catedral, con toda solemnidad, se verificaron los funerales dispuestos por el Venerable Cabildo Eclesiástico, en sufragio del alma del Ilustrísimo y Reverendísimo señor Dr. don Juan

enlutadas, con largas franjas de seda negra.

Las exequias, se verificaron en el orden anunciado: A las 8.30 se rezaron matines y laudes y a las nueve, comenzó la Misa Pontifical, celebrada



Ilmo. y Revmo. Doctor don Juan Gaspar Stork

Gaspar Stork, muerto el 12 del corriente en Colonia, Alemania.

La Santa Iglesia, ofreció ayer, sus tres naves, completamente inundadas de gente. En el centro, hacia el fondo, se encontraba el catafalco rodeado de candelabros de bronce, de los que emergían bujías encendidas, que se consumían poco a poco.

En la misma nave central, algo distanciado del catafalco, estaba destinado para los miembros de los Poderes públicos y para los Representantes y Cónsules de naciones extranjeras, en el siguiente orden: A la izquierda, Secretarios de Estado, Presidente y Magistrados de la Corte de Justicia y miembros del Poder Legislativo. A la derecha, Exmos. señores Plenipotenciarios de las cinco Repúblicas Centroamericanas, acompañados de sus Secretarios, Exmos. señores Encargados de Negocios y Cónsules de los diversos países amigos.

El señor Presidente la República, ocupó su sitio de honor, en el presbiterio.

El resto del templo, estaba completamente lleno de gente, que concurrió allí, con toda unción y respeto, para orar por el alma del Ilustrísimo Dr. Stork, de grata recordación por sus bondades y virtudes.

Las columnas, estaban debidamente

por el Exmo. señor Internuncio Dr. don Juan Marengo.

En el coro, tomaron parte las señoras doña Angela de Lara y doña Zelmira de Capella, don Alejandro Aguilár, don Pedro Valverde y otros, bajo la dirección del maestro don Manuel A. Coto. El acompañamiento en órgano fué ejecutado por el Profesor Campabadal.

Después de la solemne misa fúnebre el Presbítero don Rosendo de J. Valenciano, pronunció, con vehemente persuasión, una sentida oración fúnebre, en la cual recordó algunos datos biográficos del ilustrísimo señor Stork y alabó las grandes virtudes y el claro talento que le animaron.

Esta oración fué altamente conmovedora y sincera, y fué oída con toda veneración por el público que gustó muchísimo de ella. Una vez terminada, se celebraron los solemnes responsos, según el ceremonial de Obispos.

Pocas veces la Santa Iglesia Catedral, ha recibido en su seno una manifestación de duelo tan sincera de dolor que persistirá eternamente en el corazón de todos los costarricenses.

ALAMBRE para cercas y grasa para ejes, de superior calidad, donde **ESCALANTE**. Bajos del Hotel Washington.

Neutralidad de Costa Rica

Hemos hecho el voto de no mezclarnos en política y lo cumpliremos; por eso no queríamos hablar. Sin embargo, la hora es apocalíptica y un legítimo orgullo de patriotismo nos obliga a indicar un medio honorable, para que nuestra Costa Rica, haciendo un esfuerzo supremo, surja triunfalmente en la cruzada actual.

Afirman, talvez con fundamento, que sin el respeto de los Estados Unidos, Europa nos habría arrollado. Nosotros pensamos que son poderosas razones, conveniencias de Estado, las que impelen a este poder colosal a mezclarse en los asuntos domésticos Centro y Sud-americanos, sin desatender, naturalmente el problema Mexicano.

Nuestra pequeñísima Costa Rica tiene en su cielo y en su suelo infinitas maravillas. Cuenta con recursos propios. Su emancipación se consumó sin grandes dolores, vahidos ni hechos de armas, ni siniestras iluminaciones, ni lágrimas vertidas en la urna de la patria. El alma del pueblo, verdadero soberano, despreciándose, rompió cadenas y reclamó derechos. Llegó después la aurora de la reforma, la emancipación del espíritu; incendios de tradición, lava de regeneración, que arrojó sobre esta tierra bendita el in-

menso cráter de la revolución francesa, conmoviendo las herrumbrosas monarquías, estremeciendo al mundo con sus ideas redentoras.

Vamos pasando la edad de los delirios y de las vanas locuras para entrar en un período de razón y de juicio maduro.

Ha llegado la hora de que el Gobierno de la República, nuestros hombres de Estado y el país en general, se ocupen del bienestar procomunal; estudien con profundidad de ideas la verdadera situación de nosotros en relación con la política estadounidense y enderecen la barca del Estado por nuevos y mejores derroteros.

Convendría que la República de Costa Rica, que cuentan con recursos propios, reclame y sostenga su neutralidad, como lo hacen Suiza, Bélgica la heroica y Holanda?

La Liga de las Naciones fué una gran promesa que ha destruido virtualmente el Wilsonismo. Ya lo dijo el candidato vencido: «Si el partido demócrata, siguiendo las tendencias del pueblo americano, acepta con reformas el «PACTO DE LAS NACIONES» habríamos triunfado. Lo contrario nos llevó a la derrota.»

Hearding se declaró por el Pacto con reformas y su triunfo flotará den-

tro de poco en el capitolio de Washington.

El Partido Republicano que escalará el Poder, tiene un ídolo: «Theodoro Roosevelt».

Cuál será nuestro destino en el futuro? Que hacen México, Chile, Argentina, Brasil?

No pretendemos que nuestras ideas tengan el sello del dogma. Costarricenses por adopción, resueltos a vivir siempre bajo este cielo, no hacemos otra cosa que indicar algo salvador a la hora de las solemnes conmociones.

Quedará este país entre los canales de Panamá y Nicaragua. Tiene elementos de vida para garantizar la vida de sus hijos y de otros pueblos, ya que es Costa Rica la PATRIA DE LA HUMANIDAD.

Y mientras se hace la Unión Civil por medio de ferrocarriles, de codificación, de intercambio de productos, hombres e ideas, talvez nos convenga ser neutrales, y así habremos dado la mejor muestra de VERDADERO CENTROAMERICANISMO.

JUAN C. SERRANO
Abogado

San José, diciembre 1920.

Parece una paradoja

El título de la película estrenada con extraordinario éxito en el Teatro Moderno, la noche del domingo último, y no lo es.

El cobai de valeroso basa su interesante argumento en un fenómeno psicológico muy curioso. Su desarrollo da lugar a interesantísimas y emocionantes escenas, que mantienen el interés hasta el final.

El lugar de acción es el Japón lo que hace que durante el desarrollo de esta bella cinta se contemplen cuadros altamente típicos y paisajes de belleza encantadora.

Hoy se proyectará nuevamente a petición de innumerables personas, la película de gran éxito La Virgen de Stambul.

Acabamos de recibir

suelas de hule 'Portland'
Sauma e hijos

Mickey

La encantadora película MICKEY, que será pasada el próximo sábado 25 en el Teatro América causará una gratísima sorpresa y honda impresión en el ánimo de los espectadores.

La encantadora Mabel Normand, es la artista, que desempeña a maravilla el principal papel en este cine-drama, cuyo fondo psicológico, nos recuerda los ideales campestres bajo la luz aperlada de la luna.

Hay en esta cinta ese temblor vago de las florecillas silvestres, movidas por el brillo de un mágico atardecer. En MICKEY a la belleza del paisaje, hay que agregar el encanto y gentileza de la avasalladora artista.

Al público Por estos días LA INDIA

Permanecerá abierta hasta las 9 de la noche

PRECIOSOS REGALOS PARA NAVIDAD
SURTIDO COMPLETO EN JUGUETES
ADORNOS para ARBOLITOS y PORTALES

Teléfono 198 Tomás Fernández & Hno. Apart. 614

Apartados Correos Nos. 12 y 21 **RIVERA & Co** Teléfonos Números 11 y 19
CASA FUNDA EN 1893

BAZAR DE CARTAGO Géneros, Artículos de Fantasía, Perfumería, etc.	LA DESPENSA Abarrotes, Elaboración de Fideos y del famoso café molido
LA FAMA Nuevo Departamento de Géneros	LA COPA BLANCA Abarrotes, Licores y Refresquería

Abarrotes - LA PROVEEDORA - Licores
CARTAGO - COSTA RICA - AMERICA CENTRAL

Nuevo y Eficaz Remedio PARA LAS Enfermedades DE LA Sangre

EL SULFARSENOL

Menos tóxico y más estable que el NOVARSENO BENZOL

Es muy activo y se tolera muy bien. Puede aplicarse sin inconveniente subcutáneamente, sin necesidad de preparación especial.—Sin peligro de ninguna clase, se puede usar en niños recién nacidos.—SERIES DE DIEZ AMPOLLAS.

En el «NUEVO BOTIQUIN» de ELÍAS VARGAS M. (Consultorio de los Doctores Fonseca Calvo y Calderón, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica).

A los precios más Equitativos y de Situación

SE UNE LA MAGNIFICA CALIDAD DE LAS MERCADERIAS
Pedidos recientemente llegados, le aseguran a Ud. una mercancía
— FRESCA y DELICIOSA —

Pedidos hechos especialmente para la Estación y apropiados para la NOCHE BUENA y FIN DE AÑO

Consultando el gusto exquisito de nuestra numerosa clientela, NUESTROS FAVORECEDORES SIEMPRE QUEDAN SATISFECHOS, NO SOLAMENTE DE NUESTROS ARTICULOS, SINO DEL FINO TRATO Y ATENCION QUE SIEMPRE ENCUENTRAN

aquí

EN LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO

ENTRE EL GRAN SURTIDO de artículos de PRIMERA NECESIDAD, Provisiones, Licores, Vinos, Cervezas, ADORNOS para REGALOS, etc., se encuentran las siguientes especialidades que recomendamos eficazmente a nuestros clientes:

FRUTAS AZUCARADAS DE HOLANDA. Confites, Chocolates «Nestlé», «Caillers» y «Peters». Latería francesa y suiza Lenzburg.— Licores finísimos. Cervezas de las mejores marcas.— Queso Patagrás y de Bolla Holandés. — Cigarrillos «Olrreit» (All right) Henry Clay.

GRAN SURTIDO de Juguetes BARATOS
JUEGOS PIROTECNICOS
Vaya Ud. a LA MARINA y quedará satisfecho

Los mejores JUGUETES los vende la

LIBRERIA ESPAÑOLA

TELEFONO 38, SAN JOSE -- APARTADO 314, CARTAGO

VERME-OL

REMEDIO CONTRA LAS LOMBRICES

SABE A YERBA BUENA

BOTICA ORIENTAL

VIDA SOCIAL

Bailes

Para el próximo 25 de Diciembre en la noche, un grupo de jóvenes de nuestra sociedad, prepara un hermoso baile, que tendrá lugar en la casa de habitación de don Alberto Robert, a las ocho de la noche.

El Comité organizador lo comprenden los siguientes jóvenes: Alvaro Bonilla Lara, Fernando Carranza M. Oscar Hernández M. Alfredo Lizano y Guillermo Vargas Facio, que trabajan activamente por que este simpático baile, con que se celebra uno de los días más grandes del año, resulte el mejor de los que hasta ahora se han dado.

Entre los jóvenes de sociedad que populan el parque Morazán, reina un gran entusiasmo por este magnífico baile, que a juzgar por los preparativos, va a ser una de las fiestas sociales más simpáticas del año.

—En el Teatro Trébol, el Club Sport «La Libertad» dió un baile en celebración del XV aniversario de su fundación. A las nueve de la noche, la orquesta dirigida por el Profesor don Ricardo Jiménez Rojas, comenzó a tocar la marcha para el desfile, integrado por más de cincuenta parejas. Momentos antes de tocar la primera pieza, el Presidente del Club, señor Ricardo Sánchez, dió lectura a un discurso que fué muy aplaudido, y a continuación una señorita colocó en el pecho de don Eduardo Garnier, una medalla de oro con la siguiente inscripción: «Los amigos y admiradores 1920».

La fiesta se prolongó en medio del más cordial entusiasmo, hasta tarde de la madrugada. Entre la multitud de señoritas, las que más sobresalieron a juicio de la mayoría, por su gracia y su belleza, fueron Consuelo Barrantes y Anita Valverde.

—Durante el día de ayer, en el Edificio Metálico, hubo un animadísimo baile, que se prolongó hasta tarde de la noche. El producto del cual, lo mismo que el de las cenas, cantina y té, se dedicará al auxilio de las Colonias Escolares de Verano.

Muchísimas señoritas de nuestra sociedad, se dieron cita en el salón de la Escuela, el cual ostentaba elegantes guirnaldas de flores y cordones de luces encantadas.

El Edificio Metálico recibió en su seno durante el domingo y sábado último; a lo más granado de nuestra culta sociedad, que concurrió allí, ansiosa de diversión y cordialidad y respondiendo al llamamiento que se le hizo para prestar su contingente pecuniario en beneficio de las Colonias Veraniegas.

—En el «San José Golf Club», el sábado a las tres de la tarde dió comienzo la gran feria de Santa Ursula. Hubo muchísima concurrencia, y el entusiasmo no decayó ni un instante. Por la noche, la espléndida fué mayor con motivo del baile, que se prolongó hasta las primeras horas de la madrugada.

La orquesta, hábilmente dirigida, marcó el compás de la danza, en la cual tomaron parte numerosos elementos extranjeros, a más de las señoritas más bellas y distinguidas de nuestra sociedad.

—En el bello puerto del Pacífico, los obreros celebrarán el Año Nuevo con un baile que tendrá verificativo el 31 de los corrientes, a las 9 de la noche, en los salones del Centro de Obreros.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras la señora doña Graciela de Palacios y las señoritas Lidia Gutiérrez, Inés Méndez y Aurora Somarribas.

Para tan simpática fiesta, ya han circulado las invitaciones y nosotros damos las gracias más sinceras por la que nos ha sido enviada.

Viajeros y Veraneantes

Regresaron de Tres Ríos, después de pasar una corta temporada, don Isaac Zúñiga y señora.

—Para Turrialba salieron don Alberto Pinto e hijos.

—Para el Perú, en donde ocupará una brillantísima posición, salió el joven don Cyrus Clausen. Muy feliz viaje le deseamos.

—Dentro de pocos días llegará al país, procedente del Ecuador, después de algunos años de ausencia, el Ingeniero don Francisco Quijano Rojas.

—Procedente de Europa llegó a esta capital don Teodoro Mangel, a quien nos complace en saludar muy afectuosamente.

—En el vapor «Talamanca», salió del país con rumbo a Panamá, la simpática señorita Ida Noriega.

—En el mismo barco, se embarcaron para Bocas del Toro los jóvenes Hernán, Emilia y Ezequiel Gutiérrez, a quienes, desde aquí, enviamos un afectuoso saludo.

—En el vapor holandés, procedente de Colombia llegó al país el aviador Luigi Vendetti, acompañado de su bella esposa, a quienes nos complace en presentar un cordial saludo de bienvenida.

—Procedente de Matina tuvimos el placer de saludar al señor Allen Andusa, quien permanecerá algunos días en esta capital.

Aniversario

El 18, se celebró una misa por el 2º aniversario de la muerte de la distinguida dama doña Florinda F. de Quirós; reiteramos nuestro pésame a tan distinguida familia.

Enfermos

El distinguido caballero don Bernardo Soto, se encuentra delicado de salud; deseamos su pronto restablecimiento.

—Doña Cristina F. v. de Harrison sufrió en días pasados una fractura; hacemos votos por su pronta mejoría.

—Guarda cama desde hace varios días, el encantador niño Ernesto hijo de nuestro amigo don Ernesto Lara y de su señora esposa doña Angela Bustamante de Lara. Son nuestros deseos verlo pronto jugueteando, lleno de salud.

Banquete

En el Salón-Comedor del Hotel Washington, se efectuó el sábado, a las 7 de la noche, un espléndido banquete ofrecido por un grupo de amigos al Licdo. don Carlos M. Jiménez, con motivo de la reciente elección, en él recaída, para Presidente del Colegio de Abogados.

La fiesta no pudo estar más simpática. Una selectísima orquesta regaló el oído de todos los invitados, con selectos trozos de música.

En medio de la mayor animación y cordialidad, hicieron uso de la palabra los Licenciados don Manuel Echeverría, don Carlos Orozco, don Everardo Gómez, don Manuel Solera Viquez y el señor don Arturo García Solano.

El Licenciado Jiménez, sumamente emocionado y agradecido del honor de que era objeto, contestó con las siguientes frases:

SEÑORES:

La suprema distinción que mis colegas tuvieron a bien conferirme con el nombramiento de Presidente del Colegio de Abogados para el año del Centenario de nuestra Independencia y esta espléndida fiesta, me llenan de al-

Tenemos en venta a precios reducidos:

SEDERIA, CONFECCIONES, CINTAS

y muchos otros artículos de novedad europeos, comprados personalmente por un socio de la casa

Almacenes DELCORE, ARONNE & Co.

Antonio Urbano G.

Tiene el gusto de avisar a sus clientes, que provisionalmente se halla instalado en el local que hasta hace poco ocupó Mr. Harrison, 50 varas al Norte del edificio Correos y Telégrafos.

San José, Noviembre de 1920.

borozo y confusión y obligan mi profunda gratitud para quienes me otorgan aquel honor inmerecido y ofrecen esta manifestación de cariño.

Los atributos de nobleza y la excelencia de nuestra profesión hacen, en verdad, que los abogados nos consideremos dichosos de serlo. «La profesión de Jurisprudencia es de las más heroicas ocupaciones que hay en la República, de modo que, no sin razón, fueron siempre sus profesores los más dignos del aprecio de los pueblos.»

Ese concepto de un gran maestro, es verdad siempre que la Abogacía se ejerza, no como mequino instrumento de riqueza, sino como auxiliar de la justicia y de la cultura sociales.

Una de las glorias de nuestra profesión consiste en que el abogado, por el espíritu de su función, es un servidor público. Se mueve y piensa ante el público. Sigue y encauza los grandes debates públicos con un talento adiestrado para tales luchas. Estudia los problemas del Estado y de la sociedad y sus estudios tienen fuerza y resonancia, y, merced a su facultad de manejar situaciones, a su potencia generalizadora, a sus hábitos de pensar, hablar y escribir con mesurada vehemencia, ejerce positivo control en las corrientes de la opinión y en el proceso de las ideas.

Y si recordamos el íntimo y generoso deleite que se siente cuando vencemos en una causa buena y justa, cuán hermosa aparece nuestra profesión!

Los altos puestos públicos producen, es cierto, una orgullosa emoción; el político experimenta inmenso regocijo cuando cumple honrada y resueltamente su deber y alcanza un éxito que el público sanciona; pero, después de todo, ser abogado honesto con buena y honesta clientela, es algo superior a todos los honores políticos.

Por todo ello, considero que la honra que se me ha hecho llamándome a la Presidencia de la Corporación de los abogados es la mayor de mi vida: de ahí que mi agradecimiento para ustedes, no tenga límites y que sean enérgicos y decididos mis propósitos de mantener—con la ilustrada colaboración de todos mis colegas—el prestigio del Colegio, la reputación excelente de nuestra Escuela de Derecho y, sobre todo, la mejor orientación de los problemas nacionales.

Reciban, señores, mi reiterada expresión de gratitud y permitan que levante esta copa formulando los mejores votos por la gloria de Costa Rica. por el honor del Colegio y por la felicidad de ustedes!

Como a las once de la noche los invitados abandonaron el salón sumamente complacidos, entre los cuales anotamos los que siguen:

Don Ricardo Pacheco Marchena, don Matías Trejos, don Carlos Brenes, don Arturo Aguilar, don Rómulo Tovar, don Carlos Orozco, don Everardo Gómez, don Rafael Herrera, don Porfirio Góngora, don Jorge Ortiz, don Andrés Venegas, don Manuel Solera Viquez, don Guillermo Echeandí, don Alfredo Sáenz G., don Arturo García Solano, don Jorge Tristán, don Enrique Sancho, don Raúl Zeledón, don José Luis Aguilar, don Moisés Aguilar, don Marco Tulio Fonseca, don Oscar Gutiérrez, don Guillermo Carranza, don Félix Ortiz, don Guillermo Padilla, don Alfonso Guzmán y don Marciano Acosta.

Rumorcito

Un joven muy conocido, soltero empedernido y recalitrante no se casará, según propia confesión, hasta que no encuentre una mujer que tenga, a más de plata y de muchas otras, las siguientes cosas:

Tres cosas blancas: la piel, los dientes y las manos.

Tres negras: los ojos, las pestañas y las cejas.

Tres encarnadas: los labios, el cutis y las uñas.

Tres largas: el cuerpo, el cabello y las manos.

Tres cortas: los dientes las orejas y los pies.

Tres anchas: el pecho, la frente y las caderas.

Tres estrechas: la boca, la cintura y la punta del pie.

Tres delgadas: los dedos, los cabellos y los labios.

Tres pequeñas: la garganta, la nariz y la cabeza.

Se puede decir que ya la encontró.

El Recital de Chocano

La fama de que justamente goza en América, el poeta Chocano, congregó a toda nuestra sociedad el domingo último en la noche, en el Nacional, para escucharlo, ya que la simple casualidad ha hecho que esta gloria de las letras americanas, estuviera de paso entre nosotros.

El éxito alcanzado en el primer recital había hecho su consagración y al anuncio del segundo, se notaba una verdadera ansiedad en todo el mundo por no perder la ocasión de ver y oír al Cantor de América.

Hizo la presentación y ofrecimiento don Alberto Masferrer, notable escritor salvadoreño y huésped muy querido de nosotros.

Su discurso brillante, luminoso, fué un verdadero poema filosófico que satisfizo el intelecto de la concurrencia que una vez más, admiró las ideas que abundaban en su exposición y la claridad y transparencia de su dicción.

Desarrolló la tesis que dejara planteada el poeta en su primer recital, en el poema de la prisión «Dios mío» ¿qué pensarán los hombres que es un poeta?»

Nos dijo, cómo los hombres no podemos darnos cuenta de lo que es un poeta. Somos tan ciegos...

Nos definió después a este sacerdote del arte sufriendo siempre cual otro Jesús su Calvario en la tierra y por último leyó en nombre del Ateneo de Costa Rica, el ofrecimiento de la fiesta espiritual dedicada al poeta, que era como una síntesis del discurso que había pronunciado.

El poeta recitó los poemas anunciados en los programas. Después de cada uno de ellos, el entusiasmo del público, rayano en locura, se deshacía en verdaderas aclamaciones y aplausos frenéticos.

Aquella concurrencia selecta tuvo su baño de poesía y dió completa prueba de cultura intelectual al emocionarse y comprender las bellezas exquisitas de aquellas primorosas piezas literarias, de tan variada ideación.

Nosotros sentimos al paso de cada idea, de cada comparación y descripción, como un deslumbramiento, que nos dejaba paralizados por la sublime emoción sufrida.

Es el poeta en verdad, como nos decía Masferrer, un verdadero enviado de Dios para hacernos comprender lo bello.

Nuestro grande historiador y castizo escritor don Ricardo Fernández Guardia, nos leyó una importante relación acerca del origen de una poesía escrita por uno de los conquistadores españoles, que también nos dió a conocer, toda llena de gracia y exquisitez.

Su lectura interesó mucho al público quien admiró la erudición del autor y galanura del estilo.

Los jóvenes Jorge y Guillermo Aguilar Machado, así como José M. Domínguez, quienes ejecutaron preciosos trozos musicales, fueron efusivamente aplaudidos y Guillermo, una gloria de Costa Rica, fué llamado varias veces a la escena para ovacionarlo.

Nueva Maestra Normal

Le ha sido conferido el título de Maestra Normal, a la estimable señora Rosalía Mesén de Muñoz, la que después de servir mucho tiempo en el Magisterio y a fuerza de constantes estudios, ha recibido este justo premio.

Nos es muy grato presentarle nuestra más sincera felicitación.

Preciosos vestidos de seda para baile y para calle, vestiditos de niño y demás confección están recibiendo los Almacenes

Al Siglo Nuevo y Bazar de San José

LUIS SIEBE e HIJO

★ Su ★

DE NUESTRAS COMPRAS PERSONALES INSINUAMOS PARA **Regalo de Pascua**

LO SIGUIENTE:

- Estuche manicure
- Carrieles de plata
- Estuches de viaje
- Costureros
- Porta-motas
- Polvoreras
- Vanity cases
- Rosarios en cajita
- Alhajeras de cuero
- Binóculos para teatro

Regalo

- Relojes de pulsera en todo estilo, precio y tamaño
- Relojes despertador
- Relojes de escritorio
- Relojes de oficina
- Relojes de comedor
- Relojes de sala
- Despertadores de bolsillo
- Relojes fuertes para trabajadores
- Relojes mesa de noche
- Reloj para guarda
- Todos garantizados.

★ para ★

- Cortaplumas
- Boquillas de ambar
- Prensa-corbatas
- Lapiceros
- Monederos
- Leontinas
- Leopoldinas
- Gemelas
- Botones de pechera
- Cadenas llavero
- Insignias masónicas
- Billeteras de piel
- Puños de bastón
- Bastones
- Binóculos prisma alemanes

Noche

- Medallas religiosas
- Dijes
- Medallones
- Collares
- Pulseras
- Aretes de fantasía
- Argollas
- Cubiertos para niño
- Anillitos
- Chilindrines
- Dedales de piedra
- Souvenirs plata esmaltada
- Jarros de plata
- Marcos para retrato etc., etc.

Buena

LUIS SIEBE e HIJO JOYEROS

Fiestas Cívicas de San José
CAMPO DE AVIACION

Empresa: URBINI-CRESPI

Aviadores: José Villa, Luis Venditti

30 Diciembre + 31 Diciembre + 1º Enero + 2 Enero

Precios de entrada al recinto del campo de aviación

Palco de 6 asientos	30.00
Entrada a Galería con asiento	1.00
» » sin asiento	0.50
Entrada por cada vehículo (hasta seis personas)	6.00

Abono por los 4 días de Aviación

Palcos de 6 asientos	90.00
Entrada a Galería con asiento	3.00
» » sin asiento	1.50
» por cada vehículo (hasta seis personas)	18.00

Se advierte al público que el día 26 de diciembre quedará cerrado el ABONO

Entrada a los angares a ver los AEROPLANOS:

1-00

MADERAS

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO "WOLF"

SOMOS los más grandes y antiguos manufactureros de maderas en el País y estamos conectados con la **Costa Rica Lumber Farm & Contracting Company**, la **San José & Puntarenas Lumber Company** y los intereses de **Mr. Arthur Wolf**, estando ya listos, con el nuevo y moderno aserradero de Cinta de Puntarenas, (el más grande y mejor del país), al que invitamos a todas las personas que van a Puntarenas a visitarlo e inspeccionarlo, para suministrar cualquier cantidad de maderas necesarias para toda clase de construcciones, a precios que no admiten competencia. Nuestras maderas del Pacífico son: Caoba, Cedro, Pochote, Genízaro, Guanacaste, María, Cristóbal, Guayacán, Guapinol, Roble Sabana y Espavey además de otras varias clases.

Deseamos manifestar a todas las personas que intenten comprar maderas, que les conviene conseguir precios de todos los otros Depósitos del País y luego los comparen con nuestros precios y nuestras calidades. Hemos instalado dos nuevas máquinas especialmente adaptadas para tablilla y tabloncillo, y garantizamos que ellas manufacturan lo mejor que se ofrece en el Mercado.

A las personas que deseen grandes cantidades de maderas les haremos precios especiales.



ATENCIÓN



La Compañía está además lista para construir casas al contado o a plazos por pagos parciales a aquellas personas que tengan el lote, y también, cuando así se desee, suministrará todos los materiales de construcción para una casa, permitiendo a las personas seleccionar sus propios contratistas u operarios, adelantando además de los materiales el dinero para el pago de planillas y permitiendo que la construcción se haga bajo la propia dirección del interesado. Para los contratistas hacemos condiciones especialmente ventajosas.

Esta Compañía y sus Representados han construido más de seiscientas casas en Costa Rica.

NATIONAL LUMBER COMPANY

Representando para la venta de maderas a la **Costa Rica Lumber Farm & Contracting Co.** y a la **San José & Puntarenas Lumber Co.**

Capital Combinado: MAS DE UN MILLON DE COLONES

Avisos económicos

TARIFA: 20 palabras o menos, @ 0.75 por inserción, mínimo 4 inserciones. Exceso: 3½ céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

Un consejo. No compre sal ni manteca sin consultar los precios de La Granja, si no quiere perder dinero.

Vendo frijoles por libras, cuartillos o fanegas, a precios de beneficio para el comprador.—AARON ASCH, al lado del Palacio de Justicia.

Camisas para hombre de € 4-00 a € 2-50.—MANTADRIL muy grande de € 2-50 a € 1-50 vara.—TIENDA DE ALAJUELITA, 100 v. al Sur de Cesáreo García.

Alambre de púas vendo a precio MAS BAJO en plaza.—AARON ASCH, al lado del Palacio de Justicia.

Por tener que ausentarme del país vendo mi Taller de Carpintería con maquinaria; un juego de dormitorio cedro charolado y demás muebles; asientos de silla puro cartón piedra recién importados.—JAIME FORN.—150 varas Oeste de doña Carmen v. de Fernández.

A los pintores y albañiles CALCIMINIA HIGIENICA. Ofrecemos magníficas pinturas de agua fría, que no suelta y es labable.—Surtido en colores que garantizamos.—L. MARTÍNEZ & HNO.—Apartado 1080.—150 varas al Este de Robert.

Se vende en muy buenas condiciones para el comprador uno de los mejores negocios de Taquilla y Pulpería en San José. Informes con Joaquín Escalante, Tobías y Ernesto Valverde, o Rafael Valverde, establecimiento «La Playa», el Pacífico.

Encurtidos frascos grandes «Morton» a € 16-00 docena.—ALAMBRE de púas a € 20-00 quintal.—En cantidades, estos artículos precios especiales.—TIENDA DE ALAJUELITA, 100 varas Sur de Cesáreo García.

Cuidese Ud. de su salud! Un sobretodo es muy necesario en esas noches de tanto frío, donde Belgrave los hay buenos y baratos. Contiguo a la Alhambra.

Vendo una finca o cambio por otra en San José. Tiene repastos, salinas, casas y 60 animales de cría a orillas río Barranca.—S. ARAUZ.

Bicicletas pequeñas Quien las tenga para vender, que se dirija a LA INDIA, en donde se desea comprar dos en buen estado.

CHEVROLET Vendo un automóvil de esta marca. Puede verse en el garage de don Oscar Valverde. Entenderse con Miguel A. Castro C. en la Botica Francesa.

Se vende un vidrio de ventana para comercio que mide 81 x 60 pulgadas.—Apartado 1080.—150 varas al Este del almacén Robert.—L. MARTÍNEZ & HNO.

€ 2,000-00 doy al interés con buena hipoteca en esta ciudad. Informes en este Diario con Rubén Montero R.

ANUNCIO Máquinas de Escribir ROYAL, cerrados por todos lados. Teclado suave con acelerador. Es la mejor; el nombre lo indica.—A. T. HARRISON, Agente.

SE VENDE muy barato un acreditado Restaurant, 50 varas al Sur del Cometa.—Informes allí mismo.

Para ser Bella Polvos franceses IRIS, Pour être Belle; únicos que no manchan el cutis. Deliciosamente perfumados.—Todas las tiendas de lujo los venden.—Depósito: «Tienda de don Chepe Esquivel».

Dueños de Automóviles! Pueden conseguir accesorios para Autos de alta calidad, donde EL MUSEO COMERCIAL.—Candelas «Long Distances», llantas «Star», esmaltes «Kwicwork», etc., a precios especiales de introducción.—25 varas al Este de La Motocicleta, Paso de la Vaca.

Se desea alquilar CASA en lugar céntrico de la ciudad. Dirigir ofertas a J. Francisco Trejos.—Apartado 950.

A mi clientela y al público en general hago saber que he trasladado mi taller de tapicería, 75 varas al Sur del Teatro América, adonde atenderé con el esmero de siempre las órdenes que se me confíen.—MARIUS FERRAT.

De ocasión. Se vende un juego de muebles de oficina confortable, forrado en imitación cuero, hecho en la Tapicería Francesa, 75 varas al sur del Teatro América. Aproveche la oportunidad.

Se vende un motor eléctrico para una máquina de coser en la Fábrica de Peinados, frente al parquecito del Sagrario.

Volanta de dos ruedas se desea comprar. Dirigir ofertas con precio, al apartado 454.

Aquilo un cuarto amueblado. Entenderse con Rubén Montero R., 200 varas al Este de la Botica Astorga.

Vendo casa grande y solar en calle de Blancos por € 4,500-00; tiene fuerza eléctrica para luz y cocina, cafetería y salida al tranvía de Guadalupe.—J. MARCHI.—Unión Española.

Caldera Se vende una para hacer gas acetileno.—Informes con Rubén Montero R.

€ 50,000-00 se solicitan. Excelentes garantías. Dirijase propuestas al apartado 516.

Confites Venchi. Vinos generosos de Antonio Barceló y cognac «Tres Estrellas» de Martel, han llegado en cantidad al acreditado establecimiento LA PARRA, de Lucas Olivares, que siempre han traído los más renombrados productos.

TOME PONCHE La Gran Señora

THE CONTINENTAL INSURANCE Co.

NEW YORK

LA MAS IMPORTANTE

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIO

de los Estados Unidos

BRENES & Co., AGENTES

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Sesión 26ª Celebrada por la Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida a las 5 p. m. del 13 de diciembre de 1920 con asistencia de los vocales Mora F., Castro, Boza C., Alberto y Manuel Blanco y el Tesorero Facio.

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Se presentaron los documentos correspondientes a la defunción de Julio Felipe de Barruel poseedor de la póliza N° 290 de € 1. Viniendo conforme a los reglamentos se acuerda mandar ponerla al cobro en su oportunidad y autorizar al adelantado al Albacea Juan de Barruel la suma de trescientos colones (€ 300).

Visto el testimonio de la escritura presentada por el señor Gregorio Chávez Echavarría en que hace constar el endoso de la póliza N° 1568 que hizo en su favor Eleodora Moreira de Marín, se acuerda manifestarle que la Directiva no puede ordenar el registro de dicho endoso por oponerse a lo que disponen los artículos N° 46 y 2 de los Estatutos.

Se nombra a los señores Boza C. y Blanco M. para revisar la liquidación de las defunciones Nos. 365, 366 y 367 de Sinforiano Bogantes, Carlos Salas Carvajal y Bartola R. de Bejarano.

Teniendo que preparar los informes del presente año se acuerda autorizar al señor Tesorero para que haga los gastos necesarios, y que la Secretaría mande publicar el aviso de convocatoria correspondiente para la Asamblea ordinaria del 9 de enero del 1921.

M. V. BLANCO
Secretario

SOMBRERERIA LA IMPERIAL de Federico Aymerich

Contiguo a la Botica Oriental. - Frente al Pasaje Jiménez

Gran surtido de sombreros, especialidad en pita (Ecuatorianos) Montecristi extrafinos. Fielto Stetson y otras marcas americanas. También variedad de paja italianos. VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR.

Antes de comprar en otra parte, visítenos
TELEFONO 747 - - San José, Costa Rica - - APARTADO 65

FERROCARRIL AL PACIFICO

SERVICIO DE PASAJEROS

(LEA PARA ABAJO)		ESTACIONES	(LEA PARA ARRIBA)	
San José a Alajuela DIARIO	San José a Puntarenas Domingo, Martes, Jueves y Sábado		Puntarenas a San José Domingo, Lunes, Miércoles y Viernes	Alajuela a San José DIARIO
p. m. 2.30	a. m. 9.00	San José	p. m. 1.45	a. m. 11.00
3.05	9.35	San Antonio	1.10	10.25
3.30	10.00	Ciruelas	12.47	10.00
3.50	10.18	Alajuela	2.35	
	10.45	Turrúcares	12.27	
	11.00	Atenas	12.05	
	11.25	La Balsa	11.50	Puntarenas a Esparta
	12.20	Escobal	11.25	
	1.50	Orotina	10.30	
	2.10	El Roble	8.40	Domingo, Martes, Jueves y Sábado
		Puntarenas	8.15	
a. m. 6.15		Esparta		p. m. 5.45
6.55		El Roble		4.55
7.15		Puntarenas		4.30
a. m.	p. m.		p. m.	p. m.

Hay varias Estaciones intermedias en donde paran los trenes. Informes en cualquier Agencia.

ALBERTO ZUÑIGA,—Supt. de Tráfico

PASAS • PIÑONES

Confites Italianos

LAGRANVIA

LA COLOMBIANA

Es la QUE MEJOR

Confeciona su Calzado

ZAPATERIA

situada frente a la BOTICA AMERICANA Calle Alfredo Volfo

TELÉFONO No. 751 APARTADO No. 699

Teléfono 835

San José, C. R.

COMMERCIAL CORPORATION

CENTRAL AMERICA

EXPORTADORES de CAFE y AZUCAR

IMPORTADORES de MERCADERIAS EN GENERAL

Agentes de Manufactureros

Compramos al Contado CAFE y AZUCAR

Oficina: Frente (Norte) del Banco de Costa Rica en los bajos de la Cámara de Comercio

Conversaciones

A las madres de buena voluntad

VIII

«Árbol que crece torcido, nunca su tronco endereza porque se hace naturaleza el vicio con que ha crecido.»

F. L. MANTILLA

En los primeros años de la niña, es sumamente fácil corregir los defectos; generalmente los niños son obedientes y muy propensos a imitar. Con buenos ejemplos en el hogar,—pues en todo se fijan y entienden más de lo que creemos,—la educación del niño va bien encarrilada.

A los niños, se les debe dar ejemplo de dulzura, de orden, enseñarlos a guardar y cuidar sus cosas; a ser modestos en el vestir, pues aunque la moda grite y mande, lo moral debe hablar más alto y la virtud exigir. La moda es ridícula y exagerada siempre, muchos figurines se pintan pero no se debe ni puede usarse el modelo.

Generalmente, los figurines traen señoritas en negligé, mal sentadas y cruzando la pierna como cualquier hombre,—esto en su tocador—y vemos infinidad de niñas que lo imitan delante de extraños, en visitas y hasta en los parques públicos. Esa postura es simplemente repugnante en una niña y da una idea de una educación mal dirigida. Es sumamente fácil evitar esta fea costumbre, evitando que la pequeña niña se habitúe a ella; basta con que la mamá, le advierta la fealdad de la postura, para que no se repita. Esas familiaridades no deben ni pueden tenerse ante las gentes; la niña que tenga tales costumbres, se expondrá a más de una falta de respeto ante ella.

Otra costumbre muy generalizada entre las niñas es la crítica y chismografía. Cuando una niña, llega a referir algo dudoso o un hecho cierto, es necesario corregirlo y hacerle notar que comete dos faltas, una: el hablar haciéndose eco de las voces de la calle o sea chismosa y otra, la poca caridad con el prójimo. «A tu prójimo como a tí mismo», dijo Dios. ¿A

nosotros nos gustaría que se nos llevara y trajera en cuentos como dicen? No nos gusta verdad? Pues tampoco le gusta a nadie verse en boca de ociosos. Nosotros delante de niños, no debemos, por ningún concepto, criticar con malicia a otro, ellos oyen y creen que aquello es bueno y lo repiten a «tontas y a locas». Cuando se trata que se ha obrado con ligereza dicen: *cuidado usted repite esto a nadie y si le preguntan diga que no sabe nada*, ya tenemos la primera lección de *mentira y disimulo*. Aquello que ha oído y la recomendación hecha, da pie para que el niño se forje una idea de moral muy lejos de la verdadera, de aquí tantos errores más adelante.

Está muy recomendado por las personas cultas y de exquisita educación, el enseñar las niñas a ser moderadas en todos sus actos, tanto en la tristeza como en las alegrías; habrá acto más vulgar y chocante que oír reír a una niña a grandes carcajadas, en la calle, teatros y hasta en su misma casa?

Toda ostentación llamativa es imprudente y se presta a conjeturas de diversa índole, de las cuales, no sale bien librada la protagonista en cuestión. Los modales finos, el trato culto y sobre todo, el *don de gentes*, es lo que hace a una niña atractiva y le crea un atmósfera de simpatía estable y firme, grangeándose el cariño de cuantos la tratan y si llega al estado de matrimonio encontrará un buen esposo que la ame y respete a la vez, formando un hogar feliz. La mucha bulla y parranda como decimos, espanta a las gentes serias y formales, a los que ven la vida como es, seria y dulce. En cambio atrae a aquellas personas frívolas y variables, aquellas que dicen: «el mundo es un fandango y el que no lo baila es un tonto.» Empiezan bailando y acaban llorando a mares. Tenemos pruebas y ejemplos a montones.

MARÍA DE SILVA

Parrafillos noticiosos

El tiempo! Pasaron los fastidiosos días invernales, en que regresábamos a nuestros hogares empapados de agua y chapaleando barro; ha llegado el verano. Menos mal que lo que nos preocupas el polvo. Nos consolamos con la esperanza de que pronto llegarán las regaderas-autos, que de seguro estarán aquí principios del venidero invierno. Como decíamos: el tiempo. En las mañanas el frío es tan intenso que dan ganas de lavarse las manos con guantes. En las tardes el calor, tan enervante, convida a la siesta; de los vientos no digamos; el día menos pensado vamos a amanecer en el otro confín de la tierra. Nada, que este es el mes de las novedades.

—Es gusto ver la afluencia de gentes que recorre las principales calles comerciales todas las noches. Las ventas de juguetes permanecen abiertas hasta tarde de la noche y da alegría el entusiasmo que se nota en todos los rostros al contemplar los aguinaldos con que el niño Dios premia a los niños buenos.

Súrtase de abarrotes, vinos y licores a los precios más bajos, la mejor calidad y peso completo.

«Al Siglo Nuevo» - A. Herrero & Co.

Movimiento diario

Santoral

Martes 21 de diciembre: Santo Tomás apóstol y Santa Débora. Solsticio de invierno, 9 41 p. m.

Nacimientos

Fernando, de Ramón Morales e Isabel Keith.

Flora, de Esteban Guillén y Graciela Arroyo.

La Gran Señora PONCHE IDEAL

Fernando Castro Avilés

AVISA A SU CLIENTELA, QUE HA ABIERTO NUEVAMENTE SU DESPACHO, AL LADO NORTE DEL MERCADO

Teléfono 773 -- SAN JOSE, C. R. -- Apartado 641

Biblioteca Nacional

Movimiento de lectores en el día 17 del corriente:

A revistas y periódicos	32
A obras diversas	49
Total	81

Hospital

ENTRADAS.—19

Bernardina Herrera, Santa Ana.
Rosa Vindas, Santa Ana.
Luis Solano, Juan Viñas.
Procopio Zúñiga, Juan Viñas.
Verónica Mata Escasú.
Pantaleón Jiménez, Cervantes.
Eugenia Morales, Picagres.
Rafaela Sandí, Picagres.
Socorro Sandí, Picagres.
Ramona Sandí, Picagres.
María Brizuela, Pacayas.
Felipe González, Herdeia.
Ignacia Infante, San José.
Filadelfo Varela, San Carlos.
Ramón Varela, San Carlos.
Herbert Hendrichs, Siquirres.

SALIDAS.—19

Carlos Aguilar, Cartago.
Eduvigis Vargas, Coronado.
Juan Quesada, Turrialba.
Rebeca Batres, San José.
Francisco Carvajal, Puntarenas.
Celestino Mata, San José.
Mauro Rojas, La Gloria.
Anita Martín, Siquirres.
James Wright, Siquirres.
Brígida Porras, Zapote.
Clemencia Pérez, La Uruca.
Isaías Ramírez, San José.

Marítimas

Limón, 19.—Anoche a las 7 ancló procedente de Amsterdam vía puerto Colombia, con un día 22 horas de travesía de este último puerto y consignado a H. Smith, el vapor holandés «Van Resselera» de 2004 toneladas, Capitán A. R. Aybeer, con 114 tripulantes. Pasajeros: Luigi Vendetti y Sra., Antonio R. Rodríguez, Ricardo Pérez, J. Raf. Navarro, Manuel Marín, Elisa v. de Marín, Carlos L. de Graviel, Delfina A. de López, Crisita Acevedo, Gabriel, Germa L. de Graviel, María Díaz Granados, Rosa Celina Tecurua, Mateo Ferrand, G. Henry Laprado, Teodoro Mangel, Jenaro Jiménez, Manuel Jiménez, Carlos R. J. Con. Herbet J. Payne, Edwar Saguer,

H. Crede Gotheribe, Coringuer, Cral. Plegely, Gertud Hannezon 15 en tránsito. Correo 8 sacos, 1 paquete. Carga general.

Hoy a las 8 a. m. zarpó con destino a Bocas del Toro R. P., despachado por U. F. Co. el yate Norte Americano «Talamanca» de 19 toneladas, Cap. W. P. Jennett y 6 tripulantes. Pasajeros: Eufemia de Robert, Enrique Prado, Gonzalo, Emilio, Marco, Rodrigo y Gilberto Esquivel, Ezequiel, Emilia, Ezequiel hijo y Hernán Gutiérrez, Ida Noriega y Rosa Martell. Sin carga ni correo.

Ayer a las 8 y 30 p. m. zarpó con destino a New York vía Cristobal y Habana despachado por la U. F. Co., el vapor americano «Calamares» de 4555 toneladas, Cap. H. Spencer y 108 tripulantes. Pasajeros: José B. Fidanque, Sybil Fidanque e hijo, Jack H. Fidanque Isabel Meza, Carlos y Aurora Eleta e hijo, Asunción Valdez, Aurora y Berthaeleta, Julia Villafranca y dos hijos, Cirus Clausen, Barnett Geldbry, Valda Kerruish, Edmun Koperski, Ernest Wakland, Juan Toledo, Rafael Nore, Carolina Prado, Naymend Cannos, Jushua y Clara de Córdova y Rosa Helmes e hijo, 10 en cubierta. Carga para New York 43967 racimos de bananos 248 sacos café, 1 motor y 1 caja naranjas, para la Habana, 15 tortugas vivas, para Colón, 809 paquetes verduras, 19 huacales naranjas, 20 cajas grapefruit, 20 tortugas, 5 cuñetes pintura, 3 cajas perfumes. Correo 37 sacos. Ayer a las 5 p. m. zarpó con destino a Bluefields Nicaragua, despachada por Maduro & Sons Sucs la lancha nicaragüense, «Bristol», de 8 toneladas, capitán Sam Wailor y 4 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correo. El Capitán de Puerto.—G. ACOSTA.

Limón, 20.—Anoche a las 9 ancló procedente de Bocas del Toro R. P. consignado a la U. F. Co., con 7 horas de travesía, el vapor noruego «Manchioneal» de 1037 toneladas; capitán Hans Fchr. 29 tripulantes. Pasajeros: Henry S. Blair. Sin carga ni correo.

Ayer a las 2 p. m. zarpó con destino a Philadelphia E. U. A. y despachado por la U. F. Co. el vapor inglés «San Blas», de 2142 toneladas. Capitán J. S. Scott; 52 tripulantes. Pasajeros: José Jerónimo. Carga 2149 racimos bananos.

Aceite MARTÍ

EL PREFERIDO por las personas de BUEN GUSTO

PRUEBELO le gustará más y le costará menos

PÍDALO EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

DEPOSITO POR MAYOR ALSINA y PEREZ MARTIN IMPRENTA ALSINA

Quong Tai Chong & Co.
(JACOBO SANCHEZ)

IMPORTADORES Y EXPORTADORES
PUNTARENAS, C. R.

Everardo Gómez

ABOGADO

Ya restablecido, atenderá como antes, sus asuntos profesionales en el bufete del Lic. don Francisco Aguilar Barquero.

TE LIPTON

El mejor que se produce, cosechado y empacado en las Haciendas pertenecientes a la casa Lipton en Ceylán y la India. De venta en todos los establecimientos de abarrotes

TEATRO TEBOL - MARTES 21 de Dicbre.

Nuevos números, nuevas atracciones por las notables artistas

LAS MAÑICAS

Y LA SUBLIME PELICULA

PRIMERO Y ULTIMO BESO

TEATRO MODERNO - MARTES 21 Dicbre.

Reprise de la maravillosa película de Gran Espectáculo

La Virgen de Stambul

LUNETAS o BUTACA e 0-25

TEATRO VARIEDADES - Martes 21

POR ULTIMA VEZ LA NOTABLE CINTA

La Garra Bolsheviki

Interpretada por NORMA TALMADGE y PEDRO DE CORDOBA

EXITO! EXITO! EXITO!

TEATRO AMERICA - Martes 21 Dicbre.

HOY MARTES - GRAN REPRIS DE LA FAMOSA PELICULA

LA CONDESA SARA

SABADO.—Estreno! de la preciosa comedia de gran arte MICKEY.

Pida siempre
Refrescos de

LA NAVARRA

por su cuali-
dad y precio